

En el Año Jubilar
Al comienzo de la Cuaresma
Pbro. José Martínez Colín

1) Para saber

“El conocimiento empieza en el asombro” (Sócrates). Al inicio de la Cuaresma, volvemos a asombrarnos al contemplar el misterio de nuestra salvación. Es la actitud de los pastores al enterarse del Nacimiento del Salvador, y que el Papa Francisco nos invita a fomentar. La Iglesia nos invita a aprovechar este tiempo para nuestra conversión. ¿Hacia dónde hemos de convertirnos? Hacia Jesús, nuestro Salvador. Los pastores nos enseñan a ser humildes y pobres, para saber acoger y transmitir el acontecimiento de la Encarnación.

2) Para pensar

También hoy se dan conversiones a partir del encuentro con Jesucristo. Así sucedió con Alessandra Borghese, nacida en Roma en 1963. Los Borghese son una familia importante en la historia política y religiosa: filósofos, artistas, políticos y hasta un Papa. Alessandra es una persona muy alegre, simpática, y experta museógrafa. Relata que llevaba una vida frívola: lujosos restaurantes, fiestas, bailes, divertirse, ropa costosa... Además tenía una actitud crítica hacia su propia fe y la Iglesia.

Primero se enamoró de Marco Nesbit, joven rico, que ocultaba un desequilibrio mental. Un día de paseo le dijo: “Me voy a disparar”, y sacó una pistola. Pensaba que era broma, pero se mató disparándose. Alessandra “se derrumbó” y necesitó asistencia médica. Después se enamoró de Constantine Niarchos, joven inteligente, rico, simpático, pero adicto a la cocaína. Le suplicó que se internara y el joven accedió. Parecía rehabilitado y se casaron, pero recayó en las drogas y se divorciaron. Años después Constantine falleció por sobredosis. Alessandra estaba destrozada cuando una amiga la invitó a la Santa Misa. Su encuentro con Cristo fue fundamental para salir adelante. Comulgaba y se confesaba con frecuencia. Descubrió la causa de la verdadera alegría: El Amor infinito de Dios que la ama y no cambia, que siempre está junto a nosotros escuchándonos, bendiciéndonos, inspirándonos. Alessandra ahora da conferencias con el tema: “¿Cómo encontré a Dios?”

3) Para vivir

En su catequesis sobre Jesús, nuestra esperanza, el Papa Francisco reflexionó sobre el hecho histórico del nacimiento de Cristo. No son mitos,

pues éstos son narraciones fantásticas sobre acontecimientos prodigiosos fuera del tiempo histórico, surgidos anónimamente y protagonizados por seres extraordinarios. En cambio, la historia de la salvación culminada en Jesucristo es algo distinto: tiene su lugar geográfico, su tiempo determinado y no fue escrito de manera anónima, sus redactores fueron personas concretas, por ejemplo, los escritores San Juan y San Mateo, que convivieron con Jesús.

En cuanto al lugar, San Lucas nos relata que Jesús nació en Belén, un lugar bien identificado, donde Belén significa «casa del pan», y Jesús es el Pan bajado del cielo para saciar el hambre del mundo. La vida de Jesús se desarrolla en lugares ubicados perfectamente: Nazaret, Betania, Jerusalén... En cuanto al tiempo, hay referencias precisas: "en tiempos del rey Herodes", o, "se promulgó un edicto de César Augusto... siendo Quirino gobernador de Siria". Dios entró en la historia haciéndose nuestro compañero de camino si se lo permitimos. (articulosdog@gmail.com)